

EN EUROPA Y EN ASIA NUEVE NACIONES EN GUERRA

GRANDES TRIUNFOS DE LOS ALEMANES

¿GESTIONA LA PAZ INGLATERRA?

Patrullas alemanas establecen contacto con las defensas de París. Los soldados del Kaiser derrotan a los rusos, y les hacen dos generales y 30.000 soldados prisioneros.

De todos los periódicos que a raíz de estallar la guerra europea, pidieron al Gobierno con mayor insistencia la adopción de medidas que tendieran a evitar que el luto desmedido de los logros agudizara la tremenda crisis de las subsistencias...

Por ello, doliéndole en lo más hondo de su alma la situación de los cultivadores del trigo, guardó silencio cuando el señor ministro de Hacienda abrió las fronteras para los trigos y harinas extranjeras...

Ni la impremeditación con que el señor Bugallal se lanzó a tan extrema medida, dando lugar a que la inmensa mayoría de los labradores españoles sufran un daño irreparable por no haber limitado el Sr. Bugallal, como exige la más elemental prudencia en un ministro de un país productor, la cantidad de trigo a introducir en España...

El Gobierno ha tenido la poca habilidad de cerrar ferozmente contra la industria más importante de toda España (bueno es que conste que nuestra cosecha anual de trigo se valúa en mil millones de pesetas), no habiéndose atrevido a poner cortapisas a otros productores cuyos artículos, de imprescindible consumo, gozan de una protección que jamás lograron los frutos de la tierra...

El Gobierno, al prohibir la exportación de trigo, impulsado por un pánico incomprensible, infirió un verdadero daño a la economía nacional, que pudo verse a sesenta lo que pasados los dos o tres primeros meses de la guerra se va a adquirir a cuarenta y cinco o cincuenta.

Por sí el daño apuntado no fuera bastante, dictó a renglón seguido el Sr. Bugallal, la Real orden abriendo las fronteras sin real orden alguna la cantidad de trigo que sin satisfacer derechos arancelarios podía introducirse en España...

Ahora, según afirman los que la dan bien informados, el representante del Gobierno ha prometido atender la súplica de la Comisión de harineros que le visitó en San Sebastián, y cuyo objeto es la prórroga del plazo para la libre admisión del trigo.

Esto resultaría el colmo de lo intolerable, pues el problema de las subsistencias no se resuelve sólo ahogando a los labradores y no poniendo mano en otros factores importantes, como los abusos de las tarifas impuestas por las ricas e influyentes empresas ferroviarias y de navegación.

Consta, pues, que la libre introducción de trigo debe cesar en cuanto se cotice durante un mes a un precio inferior a 29 céntimos los cien kilogramos; y conste, por último, que el trigo lleva ya varios días vendiéndose a 48 y 49 reales fanega, y que, sin embargo, los pamaderos de numerosas provincias continúan amenazando con subir el precio del pan.

¿La justicia será igual para todos? ALBERTO CORRAL Y LARRE.

Perfiles de la guerra.

Oyendo a un alemán.

El gran comedor del Círculo Militar brilla como un ascua de oro bajo la luz crispadora de las lámparas incandescentes. Todas las mesas están ocupadas y en todas se comentan las últimas noticias de la guerra...

Un camarero alto, serio, con esa rigidez característica de la hermosa disciplina militar y un talento de respetuosa subordinación, comienza a servirme.

Un caballero de aventajada talla, de hombros cuadrados, varonil y fuerte, busca un sitio vacío que no encuentra. Este caballero enlutado, de ojos hundidos y traza impecable, es capitán del Ejército prusiano y camiller del Consulado alemán en esta corte.

—¿Tengo entendido, señor, que es usted oficial del Ejército alemán y camiller del Consulado—me permite decirle.

—Efectivamente—me contesta con estéril frialdad, pero sin asomo de desorientación.

—Podría usted darme su opinión acerca de la guerra? EL DEBATE se honzaba mucho ofreciéndosela a sus lectores...

—Oh, EL DEBATE; sí, nosotros estamos muy interesados en las noticias tendenciosas...

—¿De modo que usted lee los periódicos de la derecha?

—Desde luego!... Mire usted: hoy he leído un hermoso artículo, por cierto, en una de esas publicaciones.

—¿Recuerda usted cómo se titula el periódico?

—No lo recuerdo bien...

—¿El Corvo Español?... ¿El Universo?... ¿El Siglo Futuro?... acaso?...

—Espere usted... no, no es ninguno de esos... ¡Ahora me acuerdo: es "La Lectura Dominical"! ¡Precioso artículo!...

—¿Aunque de importancia, voy a insistir en mi primera pregunta. ¿Qué impresiones tiene usted de la guerra y del resultado definitivo de la campaña?

—Crea usted, señor—me responde tras de una larga pausa—, que cuanto yo le dije parece interesado, apasionado... Y, además de eso, ¿qué podría yo decirle a usted, si ni en Berlín se sabe absolutamente nada acerca de los planes del Ejército alemán?

—¿Una reserva absoluta. El Emperador le cree benéfico para el éxito de las operaciones militares, y el alto mando, en esto como en todo, obedece a ciegas. Lo único que puedo decirle a usted es que mañana tendremos casi con seguridad noticias importantes, muy importantes... y que Alemania entera ha ido a la lucha con un entusiasmo grandísimo y como un solo hombre.

—¿Alemania entera ha ido a la lucha con un entusiasmo grandísimo y como un solo hombre. ¿Y usted que se ha ofrecido para el alistamiento (hasta los ancianos y los jóvenes que por su edad no podían ir todavía a filas)?

—Alemania, con una sola cabeza, que es el Emperador, forma un solo cuerpo y un solo espíritu. No ahora; ni antes de comenzar la guerra, ha habido un momento de vacilación ni de duda... Las fuerzas que se nos oponen son enormes, hay que reconocerlo. ¡Inglaterra!... ¿Quién osaba en Europa combatirla? ¡Rusia!... Con sus Ejércitos innumerales, en la estadística al menos... Nosotros, los que desgraciadamente no hemos podido ocupar nuestro puesto en las líneas de combate frente al enemigo, ó a los enemigos, mejor dicho, crea usted que hemos pasado muy malos ratos al comenzar la guerra. De Alemania no tenemos noticias apenas, y aquí osamos vociferar por todas partes, y a todas horas:

—¡Tal periódico "con la gran derrota de los alemanes!"

—Las Agencias se despachaban a su gusto... Ahora, gracias a Dios, los hechos se imponen a las Agencias, y se nos va haciendo justicia.

—¿Quiénes son esos? ¿Quiénes son esos que tantísimo osas así que se han dicho? Alemania está perfectamente provisionada para mucho, mucho tiempo; pero, además, siempre tendrá expedidos algunos caminos para provisionarse... No...

Impresiones.

El movimiento envolvente del Ejército alemán se ha desarrollado hasta el punto de que, según las referencias últimas, son dueños ya de Dunkerque y de Calais!

No se trata, pues, de que estén los tudescos a las puertas de París, sino ya las de Londres!

Explicamos esta última afirmación, que no es una humorada como pudiera parecer.

Alemania posee la escuadra aérea más poderosa del mundo.

Porque si bien de aeroplanos tiene mayor número Francia, los zeppelines germanos forman legión y están dotados de protección metálica y de cañones.

La invasión de Inglaterra por los navíos aéreos que desde la frontera franco-alemana sería difícil por la excesiva distancia, desde Calais, Dunkerque y Ostende podría efectuarse sin graves inconvenientes.

No necesitamos ponderar los efectos de semejante operación de guerra en la ciudad de Londres, en los astilleros, en los arsenales, en los puertos, en los almacenes, en las bases marítimas.

La revancha que tomaría el Kaiser, por las presas efectuadas en los barcos de su Marina mercante salta a la vista...

Los técnicos aseguran que en razón de poner en práctica tal forma de invadir a la Gran Bretaña (la única posible, supuesta la superioridad de la Armada inglesa), cabría desde un principio en el objetivo alemán la ocupación de Calais.

Nosotros, ó los dos ó tres días de declarada la guerra, aventuramos una conjetura, que el tiempo quizás convierta en realidad, y pasamos de risueño cómo desbaratarse la inexpugnabilidad de las islas del Reino Unido, entretendría a la mayor y mejor parte de su flota, y astorbaría que embarcarse para Francia en solo soldados.

Todo esto semejaba delirios de enfermo, visiones de poetas, novelas a la Julio Verne, y es que los genios se tocan y hay un límite, traspassed el cual la poesía y la ciencia se confunden, porque la una y la otra son nada más que verdad.

Con la toma de las puertos franceses, en el mar del Norte, relacionamos un rumor muy difundido: el de que Inglaterra presentaría proposiciones de paz, en breve, antes de que París sea sitiado.

Si el Gobierno del Rey Jorge da ese paso, no le moverá el deseo de impedir la destrucción de los monumentos parisinos, sino el miedo de hallarse en casa con una guerra y unos estragos, que pensó se embravecerían siempre bien lejos de sus lares.

El triunfo de los alemanes no se consiguiera ya a Francia, donde continúa en pugna el Ejército de los aliados hacia el recinto de París, sino que se extiende también a Rusia.

Por ahora concluyeron las fáciles victorias en la Prusia oriental.

Cuando la Prensa francófila las exageraba y cacareaba, en EL DEBATE les resistíamos importancia. ¡También acertamos!

Y no insistimos en las equivocaciones de los diarios anticlericales españoles y de los liberales templados por vanidad ó á jumo de peñas, ¡no! Lo que pasa es que juzgamos raro y sospechoso el fenómeno.

Más medios de información tienen ellos que nosotros, y más corresponsales destacados. Y nosotros logramos no equivocarnos, y ellos no. ¿De qué depende?

De mayor capacidad nuestra, no. Enigo, ¿de qué depende?

Los lectores imparciales y sensatos, sean los que fueren sus opiniones políticas y religiosas, deben meditarlo y proceder en consecuencia.

Un Cuerpo de Ejército ruso, íntegro ha copado Alemania en la Prusia oriental, en la región de los Lagos. Además, ha expulsado a las tropas del Zar de los dominios germanos, y ha invadido a Rusia.

Los austriacos, en contacto ya con los alemanes, sostienen batallas épicas con los rusos en la Galizia.

La suerte de las armas no se decide en definitiva por ninguna de las partes.

A nuestro juicio, la situación actual se resume así.

Alemania ha vencido a Francia. Alemania comienza a vencer, y probablemente vencerá a Rusia.

En el horizonte se dibuja un espantoso fracaso político y diplomático de Inglaterra, que lo siente ya y empieza a querer la paz.

Alemania saldrá de esta ruda prueba más engrandecida, y su triunfo será el de la religión sobre el latín, el de la espiritualidad sobre el materialismo, el del orden y el principio de autoridad sobre el libertinaje y la anarquía, el de la habilidad y el plan sobre la fuerza bruta del número, el del talento sobre la charlatanería.

A última hora recibimos un telegrama. "Dice que patrullas alemanas han establecido contacto con las fuerzas que defienden a París."

¡No necesita comentarios!

De Italia.

SERVICIO TELEGRÁFICO. Amenazas del presidente del Consejo.

ROMA 2. El presidente del Consejo de ministros de Italia ha hecho hoy las siguientes declaraciones acerca de la actitud de Italia en el conflicto actual:

Mil veces se ha dicho ya oficialmente que Italia guardará una estricta y absoluta neutralidad—ha dicho el jefe del Gobierno italiano—, añadiendo que este es el criterio del Rey, del Gobierno, del Parlamento y de la nación entera. Lo contra este criterio sería sostener una locura que produciría las naturales desagradables consecuencias.

Pero el Rey, el Gobierno, el Parlamento y la nación entera, que no quieren la guerra, porque el país necesita restañar las heridas que ha sufrido en el dominio de la Tripolitania, no olvidan dos cosas muy importantes que afectan a la esencia de su nacionalidad.

Son éstas el statu quo balcánico y la influencia italiana en el Adriático.

Si cualquier nación, por muy amiga ó aliada que sea, trata de contrarrestar la influencia italiana en el Adriático, ó de romper el statu quo en los Balcanes, Italia, que no aspira materialmente a incorporar a su territorio las provincias irredentas, por más que guarde siempre como un culto esta aspiración espiritual, se vería en el triste caso de romper su neutralidad y defender con las armas sus derechos.

Más amenazas.

ROMA 2. El periódico La Guerra Social publica una interesante información sobre la actitud de Italia. Dice que, aunque el deseo de la nación es permanecer neutral, si los alemanes amenazan con destruir los monumentos de París, como hicieron en Lovaina, Italia declarará la guerra al Imperio germano.

Desde Londres.

Una protesta. The Times del 1 de Agosto publica la siguiente protesta de sabios ingleses contra una guerra anglo-germana: "Consideramos a Alemania como un pueblo que va a la cabeza en artes y ciencias, y a los nosotros hemos aprendido de los investigadores alemanes y seguimos aprendiendo. Guerra contra Alemania en interés de Serbia y Rusia ha de ser una invasión contra la civilización. De enzarzarnos infortunadamente...

La protesta la firman los siguientes sabios ingleses:

C. G. Broune, catedrático de Arabe de la Universidad de Cambridge; F. C. Burkitt, catedrático de Teología en la Universidad de Cambridge; J. Estlin Carpenter, del Colegio de Manchester, Oxford; F. J. Foakes-Jackson, del Colegio de Jesús, Cambridge; H. Latimer Jackson, rector de Little Comfield Essex; el catedrático Kieropp, de Lake; el catedrático W. M. Ramsay, antes en la Universidad de Aberdeen; W. B. Selbie, del Colegio de Mansfield, Oxford; J. J. Thomson, catedrático de Física en la Universidad de Cambridge.

La edad para alistarse. LONDRES 2. Para dar todas las facilidades para el alistamiento de los 100.000 hombres pedidos, el ministro de la Guerra ha dispuesto que la edad reglamentaria sea hasta los treinta y cinco años.

Si fueran oficiales, podrán ingresar aunque tengan cincuenta años.

La suscripción. LONDRES 2. La suscripción nacional se eleva ya a dos millones de libras esterlinas.

Ha causado muy buena impresión el acto de la Reina de España, contribuyendo con 500 libras esterlinas a la suscripción.

Notas de París. La Bolsa. PARTIS 2. A partir de esta fecha han quedado suspendidas, hasta nueva orden, todas las transacciones que se efectuaban en la Bolsa de esta capital.

Niños y ancianos. PARTIS 2. Con objeto de que los niños puedan ser convertidos en hospitales de sangre, necesarios ante las contingencias de un sitio, han sido trasladados a diferentes puntos del Mediodía los niños y ancianos que reciben asistencia en las casas de caridad.

Prohibiciones. PARTIS 2. Según orden de la Prefectura de Policía, queda prohibido a los vendedores vociferar los periódicos.

Tampoco es permitido que las titulares de los periódicos excedan de dos columnas ni sean en caracteres de gran tamaño.

Cable cortado. PARTIS 2. De Londres comunican que la flota inglesa ha cortado en las costas de Dinamarca el cable que ponía en comunicación a los Estados Unidos y países del Norte con Alemania.

Suspensión de salvconductos. PARTIS 2. El ministro de la Guerra ha ordenado que con objeto de facilitar la salida de esta capital a cuantas personas deseen abandonar, quede suspendida la necesidad de salvoconducto, siendo suficiente la identificación personal corriente.

Solamente los que salgan de París en automóvil tendrán que poseer de permiso especial.

Socorro a los artistas. PARTIS 2. Hoy se ha efectuado en el teatro del Jardín la primera comida de caridad, a la que han asistido 156 personas entre artistas, apuntables, transeuntes, etc.

Estas comidas, organizadas por los directores de los teatros parisienses, están destinadas a socorrer la necesidad de alimentos del arte vivo y se hallan en la indigencia por causa de la guerra.

Incorporación. PARTIS 2. El ministro de la Guerra ha dictado un orden con carácter urgente, disponiendo que cuantos territoriales permanecen en sus casas, deben incorporarse a filas en un plazo de veintidós horas.

Abusos mercantiles. PARTIS 2. Aprovechando las circunstancias actuales, en las fondas ferroviarias cobran las consumaciones a cuadruplicado precio del normal.

Como en esto los más perjudicados son los heridos que regresan de los campos de batalla, por constituir casi los únicos viajeros actuales, la Prensa pide se ponga coto a tales abusos.

Economías. PARTIS 2. Según disposición de la Intendencia militar, los despojos de las reses sacrificadas con destino a las tropas, serán entregados a las Sociedades de caridad, para que sean empleadas en la elaboración de sopas gratuitas, pues calculan que de una cabeza de buey salen 15 raciones de carne.

En el campo atrincherao. PARTIS 2. Acompañado del general Galliani, ha visitado hoy el ministro de la Guerra los soco-

tores Norte y Este del campo atrincherao, donde se trabaja activamente.

Emigrantes. PARTIS 2. Procedentes de Bélgica y provincias del Norte de Francia, han llegado hoy más de 30.000 emigrantes, siendo atendidos a su llegada con abundantes alimentos.

Trescientos-cincuenta locos. PARTIS 2. Por la estación del Norte, y procedentes del Asilo de Moines, han llegado hoy 350 dementes, que serán conducidos al manicomio de Villeguy.

Alarma. PARTIS 2. El aspecto de esta capital es aterrador, aumentando la alarma con la llegada de fugitivos procedentes del teatro de la guerra, que huyen de las tropas germanicas.

Dicen los huídos que en Compiègne y Chateau-Tierry hay enormes contingentes alemanes dispuestos a marchar sobre París, llevando a la vanguardia numeroso material de artillería de sitio, arrastrada por autómóviles.

Los heridos. PARTIS 2. Procedentes de Sedán, llegaron 750 heridos, muchos de ellos znavos, cuyas lesiones son, en casi todos, en las piernas.

Algunos heridos, las más graves, proceden de la explosión de un automóvil que iba cargado con municiones, y que por un disparo de óasis hecho por los alemanes, estalló.

El ministro sin cartera. PARTIS 2. Se ha dispuesto un despacho oficial en el Ministerio de Obras públicas, con destino a M. Guarde, ministro socialista, sin cartera, del actual Gabinete.

Prisioneros. PARTIS 2. En dos trenes han llegado 768 prisioneros alemanes, entre ellos varios oficiales, uno de éstos hijo del Príncipe de Reims, y un general de Estado Mayor.

Serán conducidos a Nimes. Heridos ingleses. PARTIS 2. A Versalles han sido trasladados 160 heridos ingleses, la mayoría artilleros.

También serán llevados al mismo punto 280 heridos senegaleses, argelinos y znavos.

Poincaré en los Hospitales. PARTIS 2. Hoy ha continuado su visita a los heridos, el Presidente de la República, interesándose por ellos y hablando con casi todos sobre el origen de sus heridas.

También ha visitado a los lesionados ingleses.

La capital de Rusia.

SAN PETERSBURGO 2. Presididos por el Zar, se han reunido hoy los ministros para acordar que la capital de Rusia se llame desde hoy Petrógrado, en vez de San Petersburgo.

Este acuerdo ha sido tomado, porque el nombre y la terminación de San Petersburgo es genuinamente germanica.

Poincaré y el Gobierno a Burdeos?

SAN SEBASTIAN 2. Esta noche sale para Burdeos, donde quedará instalada la residencia oficial, el Presidente de la República, M. Poincaré, a quien acompaña el Gobierno, las Cámaras y el Cuerpo diplomático acreditado en París.

En Burdeos se han habilitado las estancias necesarias con objeto de acomodar a la capitalidad francesa.

Dice el ministro de Estado. SAN SEBASTIAN 2. El señor marqués de Lema, hablando esta tarde de los rumores referentes al traslado de Poincaré y el Gobierno a Burdeos, dijo que no sabía si efectivamente sería esta noche cuando se trasladaría a Burdeos el Gobierno francés y el Presidente de la República, pero que, desde luego, el creía muy próximo se llevara a cabo dicho cambio de residencia.

Salida de París? IBON 2. El Presidente de la República y el Gobierno no han salido esta noche, a las doce, por Burdeos.

Afirmos que en París reina extraordinaria inquietud.

Inglaterra, gestiona la paz?

Radiogramas de Berlín. BARCELONA 2. Los radiogramas de Berlín afirman que Inglaterra ha hecho alguna indicación, sin darle todavía carácter oficial, en el sentido de que se firma la paz entre las naciones beligerantes.

Se atribuye a Inglaterra con esta iniciativa el propósito de impedir que París sufra las consecuencias del asedio del Ejército alemán, pues no se la oculta que si los alemanes se proponen destruir la capital de la

Toda la correspondencia que se envíe a EL DEBATE, deberá dirigirse a la calle del Desengaño, número 12, donde se han quedado instaladas las oficinas de Redacción y Administración.





CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIANA

por DON JUAN AGUIRRE Y BARRIO

Libro indispensable para quien se preocupe de la enseñanza religiosa. El producto líquido de la venta de este libro se destina a las escuelas.

Único punto de venta en Madrid, en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a la iglesia de las Calatravas.

Agencia de anuncios: J. Domínguez 8, Plaza del Matute, 8. - MADRID

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires...

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México...

LINEA DE CUBA-MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz...

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes...

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia...

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, para Tínger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas...

LINEA BRASIL-PLATA

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23...

Entre vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado...

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Agencia de anuncios "La Publicidad", calle del León, 20

EL DEBATE. Se edita en Madrid, calle de Alcalá, nº 12. Tarifas de publicidad y precios de suscripción.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Compre usted los seguros pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarías Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

LA RISA DE LA ESPERANZA POR DON JOSE 3 PESETAS ANTONIO BALBONTIN

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION. Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

GRAN RELOJERIA DE PARIS. FUEBACERAS, 59. MADRID. Apartado de Correos, 364. Se manda por correo con un aumento de 1,50 por certificado.

Otras que se venden en el kiosco de EL DEBATE

Table listing various books for sale with prices in pesetas. Includes titles like 'Los Trapenses', 'Delitos contra la Religión', 'En la avanzada', etc.

A los propagandistas sociales. Recomendamos el más interesante libro publicado para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas...

AVISO EN SU OBSEQUIO. Retención y curación radical en todas edades. Aclera infaliblemente. No sufre engaño ni decepción quien únicamente acepta lo aconsejado por la EXPERIENCIA...

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos...

TRUST ANUNCIADOR. Agencia Católica de publicidad. Se admiten anuncios para todos los periódicos. Combinaciones económicas.

SUCESOR DE X. Serie 10 postal, negro, 1 y 2 pesetas color, 1,50 y 2 pesetas. Fotocromo, 1,50. Gran fotografía, 3 pesetas...

PENSION DOREE. Pension de familia. Viajeros. Huéspedes. Ascensor. Calefacción. Cuarto de baño.

PARA EL CULTO. IMÁGENES, Pasos, Bellenes, campanas; pidiéndose catálogos. Secundino Casas. Riera de San Juan, 13, segundo. Barcelona.

VARIOS. FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa. Portal de Urbina, 2, Vitoria.

GRAN surtido en baños, lavabos, waterclosets, calentadores, etc. etc. Tubos para conducción de agua. Exportación a provincias. Lacombe Hermanos. Paseo de San Juan, 44, Barcelona.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania", preferible a todas. Agente general: J. Rovira. Barcelona.

VINOS, cognac, ojeón, ron, cea medallas de oro. Adolfo de Torres é hijo. Málaga.

SASTRE. Reforma, surco, plancha, económico, todas prendas. Peligros, 9, segundo.

EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licor. Luis C. Córdón. Jerez de la Frontera.

POSTALAND "Resola". marca Ancora. Garantizamos la superior calidad. Precios en competencia. Hijos de J. M. Resola, San Sebastián.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya. BILBAO. FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens.

Altos Hornos de Vizcaya BILBAO. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

LOS TIROLESES. Empresa constructora. Romanones, 7 y 9. ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

PARA EL CULTO. IMÁGENES, Pasos, Bellenes, campanas; pidiéndose catálogos. Secundino Casas. Riera de San Juan, 13, segundo. Barcelona.

VARIOS. FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa. Portal de Urbina, 2, Vitoria.

GRAN surtido en baños, lavabos, waterclosets, calentadores, etc. etc. Tubos para conducción de agua. Exportación a provincias. Lacombe Hermanos. Paseo de San Juan, 44, Barcelona.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania", preferible a todas. Agente general: J. Rovira. Barcelona.

VINOS, cognac, ojeón, ron, cea medallas de oro. Adolfo de Torres é hijo. Málaga.

SASTRE. Reforma, surco, plancha, económico, todas prendas. Peligros, 9, segundo.

EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licor. Luis C. Córdón. Jerez de la Frontera.

POSTALAND "Resola". marca Ancora. Garantizamos la superior calidad. Precios en competencia. Hijos de J. M. Resola, San Sebastián.

FOLLETIN DE EL DEBATE (77)

Los últimos días de Pompeya

Verán española de D. Isaac Muñoz de Arenas.

—¿Qué significa esa palabra?... ¡asesino! ¡Apesades! ¡No le encontré yo por tierra muerto y bañado en su sangre! ¡Y querías tú persuadirme que fui yo quien le maté? ¡Mientes, te digo... apártate!

confesar que he tocado un sólo cabello de una persona tan querida de ella. ¡Antes morir mil veces! —Míralo bien—dijo Arbaces en voz baja—; no hay más que una alternativa: la confesión y la firma... ó el anfiteatro y la boca del león.

—¡Piénsalo bien! Mira las garras del león, los alaridos del populacho, sus miradas fijándose en tu agonía y en tus mutilados miembros; quedarás deshonrado, no tendrás tu cuerpo sepultura, y ese mismo oprobio que temes, te acompañará para siempre.

—¡Le salvaréis!—exclamó juntando las manos. —¡Hija mía, sígueme; necesito hablar-te... Sólo por consideración a él te lo pido.

según. Sólo supo que estaba acusado, y rechazó con indignación la idea de que pudiera ser culpable; cuando le dijeron que el acusador era Arbaces, no necesitó más para convencerse de que él era el asesino; mas la suma importancia que daban los antiguos a las menores ceremonias, relativas a la muerte de un pariente, había aprisionado su pesadumbre y su convicción en las cuatro paredes del cuarto donde yacía depositado el cadáver.

te a la luz, cuando un grupo fúnebre se colocó delante de la puerta de Ione. Antorchas largas cuyo brillo palidecía con la creciente luz, echaban sus rayos sobre diversas caras, que por entonces todas ofrecían igual expresión de gravedad y de tristeza. Resonó luego una música lenta y fúnebre, que cuadraba bien a la ceremonia, y cuyos sonidos se perdían a lo lejos, en las desiertas calles, mientras un coro de mujeres prácticas (plañideras), de que tanto hablan los poetas latinos, acompañaban con sus voces a las fúnebres, cantando lo que sigue: